

Mariano Saura Carreras

ELEGIDO CONCEJAL
PARA EL
TERCIO SINDICAL

El pasado domingo se celebraron en nuestra ciudad las correspondientes elecciones para designar la vacante del tercio sindical, figurando como candidatos los señores Alberto Granolleras, Mariano Saura, Enrique Joan y Antonio Oliveras.

Ante la Junta Municipal del Censo los compromisos al efecto designados eligieron por mayoría de votos a don Mariano Saura Carreras.

MOVIE TONE



Misión cumplida

El Gobernador Civil visita el «Suro Gros» de Romañá, interesándose por su curación y custodia

Es con verdadero placer, del que deseo hacer participar a todos cuantos interesó la encuesta en favor del «suro gros» de Romañá, el poder dar al conocimiento público (honor que, por inmerecido, más estimo) con este ya último artículo sobre la misma, la noticia de que, aun siendo prematuro aventurar la posibilidad de prolongarle la vida, si por lo menos afirmar, se han aglutinado en una sola voluntad, rígida y decidida, los buencs propósitos de cuantos Organismos, Corporaciones y particulares han estado interesados en su conservación.

En mi última crónica no se preveía tan rápido y satisfactorio desenlace, y alentaba una campaña, que al tocar a su fin, creo sincero, no se ha malgastado la tinta empleada en defensa de una planta, que si admirada era, habrá ganado más justa y merecida fama.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, D. Luis Mazo, aceptada la suplicada invitación que tuvo del Sr. Alcalde de Santa Cristina de Aro e interesado igualmente por la intervención que en el asunto tomó el Fomento Provincial del Turismo a requerimiento de particulares y Agencias del ramo visitó el pasado jueves día 22 de noviembre la enfermiza planta, dónde en providencial coincidencia reunióse el propletario Sr. Cama acompañado del Perito Agrónomo Sr. Romero y, sobre el terreno, dió la primera Autoridad Civil las pertinentes y oportunas instrucciones para que el «suro gros» entrase en preventivo período de curación y custodia, para que humana y científicamente se le practiquen los remedios necesarios para salvarlo y protegerlo.

Fueron justamente reconocidas, cumpliéndome así expresarlas, las facilidades que en todo cuanto fué proyectado y decidido en dicho acto, ofreció el propietario Don José M.^a Cama, por lo que mereció unánimes elogios y felicitaciones de los concurrentes, a las que humildemente ruego, se sirva aceptar una vez más, la mia propia, que desde estas columnas muy respetuoso le ofrezco.

L. G. P.

N. de la R.—Al dar esta noticia que a todos llena de la mayor satisfacción, ANCORA agradece la colaboración recibida, felicitando a sus autores por el feliz éxito obtenido.

anconora



SAN FELIU DE GUIXOLS

6 DE DICIEMBRE DE 1951



EL PENTHOTAL

LA VOLICION, EL LIBRE ALBEDRIO, REGALO Y CASTIGO DE DIOS A LOS HOMBRES, DEBE PERMANECER SAGRADO COMO LA MISMA VIDA

Muchas son las drogas descubiertas en lo que va de siglo, que admiran y maravillan por su réplica eficaz al dolor y a la enfermedad y que le llenan a uno de agradecimiento. Todas o muchas de ellas, con la dificultad de sus nombres de terminación

cantarina, suenan a nuestros oídos como mágico conjuro pronunciado por un hada buena, de albo manto y flores en la frente. Sólo una estremece al cronista con más horror que que miedo, como humo negro escapado del perol infame de las brujerías, caracoleado de avieso sino.

Cada vez que el escritor lee algo, en la prensa o en revistas más o menos documentadas, respecto al «suero de la verdad», al penthotal, un escalofrío recorre su espinaza, tal como lo sintiera al ver una mano osada y sacrílega abrir con una ganzúa el fino cerrojo de un sagrario.

La volición, el libre albedrío, regalo y castigo de Dios a los hombres, debe permanecer sagrado como la misma vida.

¡El sí o el no a una pregunta, la verdad o la mentira, salgan libres de una boca; jamás de un cerebro dormido!

Podría aducirse que esa tristemente célebre droga, acabaría con castigos y torturas que, modificados a lo largo de la historia, se han venido aplicando sobre los probables o posibles autores de un delito para arrancarles una oculta verdad.

Pese a lo horrendo y terrible de las torturas, pese a la brutalidad de castigar un cuerpo a látigo, fuego o hierro, el tal procedimiento deja en libre opción a la voluntad, queda ileso nuestro recinto más sagrado.

Puede flaquear la voluntad ante el dolor agudo y punzante, pero puede que alcance, sin lugar a dudas, a ganar la lucha.

No intenta aquí el cronista particularmente proteger el obstinado y astuto silencio de un criminal o de un encubridor, ni defender el santo silencio preñado de sacrificio, ofrenda, pago o generosidad (que bien puede ser eso un silencio!) de un hombre bueno. En síntesis global, defiende el derecho indiscutible de los dos grupos y de cada uno de nosotros a permanecer con los labios cerrados o de abrirlos como mejor nos parezca.

El penthotal o drogas similares nos roban ese derecho, el más elemental derecho de todo individuo.

Adormecida la voluntad, en un estado de semi-consciencia provocada por el suero, el hombre se convierte en un trágico y miserable muñeco, juguete de una técnica, peonza de una soberbia, guiñapo de la creación.

Ese rebajar a la persona, ese atentado que contra ella se comete, ese burlar un sagrado don del Señor, es que en realidad fructifica en bien de la Justicia, ya que no del Derecho ni de la Moral?

¿Es taxativa la verdad ROBADA respeto a un acto cometido u orillado?

¿Pueden los pocos que por tal método abogan — son muchos más los detractores—certificar la absoluta veracidad de lo hablado bajo los efectos de esa droga?

Combatiendo su uso, el Dr. Lopez Rey, de Santiago de Chile escribía el próximo-pasado año:

«1.º Los sueros de la verdad no proporcionan verdad alguna y si sólo un conjunto de manifestaciones, que tanto pueden ser hijas de la fantasía como de los más variados deseos, ansias, ideas, etc.

2.º Los referidos sueros no excluyen: a) la posibilidad de una falsa acusación contra si mismo o contra un tercero; b) que aún siendo culpable el interrogado pueda retener, pese a su estado de semi-consciencia, lo que sabe respecto a un hecho.»

Estas conclusiones ratificadas por varios Doctores de todas las partes del mundo, le parecen al escritor suficientes para rechazar de pleno el uso del penthotal en investigación criminalística.

(Quede el suero en manos de los psiquiatras como intento de esclarecer la confusión de un cerebro enfermo!)

No obstante y a pesar de tan contundentes alegatos, el suero se viene aplicando semi-legalmente en varios países.

¿Qué clase de fe puede existir en el método, si un arpón de duda cierta se clavó ya en la verdad conseguida?

Es extraño...

Si con voluntad o sin ella, ha-

Sintoniz

Presencia del I. E. G. en las próximas Navidades

Conmemorando el primer aniversario de su fundación, así como en el deseo de dar a las próximas fiestas navideñas la solemnidad y esplendor que la tradición nos reclama, el Instituto de Estudios Guixolenses se halla organizando una serie de importantes actos, entre los que destaca la inauguración de su local social instalado en el refectorio de nuestro antiguo cenobio benedictino y en cuyo Salón de Actos, con capacidad para unas 200 personas, tendrá lugar un selecto concierto de música navideña, amén de ser oficialmente inaugurada la nueva Escuela de Arte Dramático que funcionará estrechamente vinculada con las directrices del Instituto del Teatro de Barcelona, adaptándolas a las conveniencias y posibilidades de la ciudad.

Igualmente nuestra primera entidad cultural prepara para las mismas fechas una extraordinaria manifestación artística de gran resonancia y con la esperanza todavía de recibir a última hora otra nueva aportación que vendría a incrementar considerablemente el valioso caudal que representan ya las obras que van a ser expuestas.

Dicha manifestación artística, cuya instalación será posible gracias a la gentileza de haber recibido el Instituto la generosa oferta de un amplio local a tono con el volúmen que la exposición demanda, se verá finalmente completada con el montaje de un belén monumental que ha sido confiado a un artista de gran renombre y cuya realización, tanto en su aspecto visual como técnico, va a constituir para nosotros una verdadera novedad.

Así es como el Instituto de Estudios Guixolenses se dispone a celebrar las próximas Navidades, en un alarde de verdadera superación muy a tono con los señeros ideales que de siempre movieron a las más grandes empresas.

POL

blando la conciencia o el subconsciente es posible siempre burlar la verdad, ¿dónde radica ella en certezas de absolutismo?

¿Qué es la verdad, con o sin relativismos personales?

¡Dios Santo! ¿Por qué se le ocurriría a Pilatos, en aquel momento crucial, salir al balcón sin aguardar la respuesta a su pregunta acerada?

L. d'Andraitx